



Interfraktioneller Antrag des BA 1  
Initiative: Fraktion Bündnis 90/ Die Grünen

### **Antrag für die BA-Sitzung am 25.05.2023:**

Der BA 1 Altstadt – Lehel beschließt:

Um der Erfinderin des Pumuckl, Ellis Kaut, ein Andenken zu setzen und der Bedeutung des Kobolds für den Stadtteil Lehel Ausdruck zu verleihen, werden für die Streuscheiben der Lichtzeichen der Lichtanlagen an den Kreuzungen

- Robert-Koch-Straße/ Sternstraße und
- Liebigstraße/Triftstraße
- Maximilianstraße / Wiedenmayerstraße / Steinsdorfstraße

stehende und gehende Pumuckl-Figuren ausgewählt.

Die Figur wird in Absprache mit der Grafikerin Barbara von Johnson entwickelt, die das Aussehen der bekannten Pumuckl-Figur geprägt hat.

### **Begründung:**

In Mainz sind es die Mainzelmännchen, in Stuttgart Äffle und Pferdle, in Schwalm (Nordhessen) Rotkäppchen, in Hameln der Rattenfänger, in Emden Otto Waalkes und in Friedberg (Hessen) Elvis Presley und im Glockenbachviertel gleichgeschlechtliche Paare, die den Fußgängerverkehr regeln. Allesamt sind es Figuren oder Personen, die für die ein besonderer Bezug zur jeweiligen Stadt bzw. zum Stadtviertel besteht. Die Menschen, die dort leben identifizieren sich mit diesen, für die Besucher\*innen sind sie charakteristisch für diese Orte.

Für das Lehel spielt aufgrund der Fernsehfilme die Figur des Pumuckl eine bedeutende Rolle. Der Kameraflug über die Dächer des Lehels, die Schreinerei in einem Leheler Innenhof, in der Pumuckl bei Meister Eder eingezogen ist, prägend für jede Pumuckl-Fernsehfolge, dies hat Kinder weit über München hinaus geprägt.

Die Wahl fiel auf die oben angeführten Ampeln, da diese in nächster Nähe zu den Drehorten der Pumucklsendung liegen und zudem auf dem Schulweg der Kinder der Leheler Grundschule St. Anna.

Rechtlich ist die Umgestaltung unproblematisch, solange das Sinnbild auf der Streuscheibe (Ampelzeichen) so eindeutig gestaltet ist, dass eine Fußgängerin oder ein Fußgänger auf den ersten Blick erfassen kann, was das Lichtzeichen zum Ausdruck bringt. Dies ist bei einer Pumuckl-Figur ohne weiteres umsetzbar.

Stellvertretend für die Fraktionen:

Ilga Fink  
Fraktion Bündnis 90/Die Grünen

Julia Rothmayer  
SPD-Fraktion

Bernhard Wittek  
CSU-Fraktion

Robert Häusl  
ÖDP/FDP-Fraktion